

9103/J XXVII. GP

Eingelangt am 21.12.2021

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Anfrage

**der Abgeordneten Mag. Yannick Shetty, Kolleginnen und Kollegen
an den Vizekanzler und Bundesminister für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst
und Sport
betreffend Folgeanfrage Sportbonus**

Zahlen zu den Auszahlungen des Sportbonus, die aus einer Beantwortung einer parlamentarischen Anfrage hervorgehen (8047/AB), zeigen auf, dass gewisse Verbände überproportional davon profitiert haben. Beachtlich ist, dass an 3 von 223 Vereinen, alle 3 gehören dem Verband alpiner Vereine Österreichs an, über 3/4 des bisherigen Fördervolumens gegangen sind. Der Verband alpiner Vereine Österreichs hat 31.552 von insgesamt 36.879 neue Mitglieder – also mehr als 85%.

Übersicht der Anträge nach Fördernehmer:innen:

Ergebnis Phase 1 Gesamt (Stand 16.11.2021)	Vereine	neue Mitglieder	Antrag Phase 1	Förderung
Sportunion Österreich	71	1.779	138.347,04 €	138.347,04 €
Arbeitsgemeinschaft für Sport und Körperkultur in Österreich	45	929	73.313,09 €	73.313,09 €
Allgemeiner Sportverband Österreich	46	1.163	88.454,24 €	88.454,24 €
Verband alpiner Vereine Österreichs	3	31.552	1.377.527,77 €	1.377.527,77 €
Österreichischer Fußball-Bund	12	241	18.717,75 €	18.717,75 €
Österreichischer Tennisverband	9	144	10.286,25 €	10.286,25 €
Österreichischer Golfverband	24	443	39.870,00 €	39.870,00 €
Österreichischer Judoverband	13	628	55.436,25 €	55.436,25 €
Österreichischer Eishockeyverband	0	0	0,00 €	0,00 €
Gesamt	223	36.879	1.801.952,39 €	1.801.952,39 €

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Es stellt sich daher die Frage, wie hoch die Ausgangsmitgliederzahlen bei den Verbänden waren, was die Hintergründe für diese ersichtlichen Unterschiede sind und ob es inzwischen neuere Daten dazu gibt.

Quelle: https://www.parlament.gv.at/PAKT/VHG/XXVII/AB/AB_08047/index.shtml

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

Anfrage:

1. Wie hoch waren die Mitgliederzahlen der in der gegenständlichen Anfragebeantwortung angeführten Verbände vor Beantragung des Sportbonus?
2. Was sind die Hintergründe für den auffälligen Unterschied der beantragten Förderungen in Relation zwischen der Größe der Verbände?
 - a. Gab es dazu Gespräche mit den Verbänden?
 - b. Inwiefern werden Zahlen laufend beobachtet, evaluiert und auffälligen Entwicklungen vonseiten des BMKÖS nachgegangen?
3. Wie viele Fördernehmer gem. § 3 Z 9 BSVG 2017 haben bisher einen Sportbonus beantragt? (Bitte einzeln anführen)
 - a. Wie viel Anträge wurden genehmigt bzw. abgelehnt?
4. Wie viele Fördernehmer gem. § 3 Z 10 BSVG 2017 haben bisher einen Sportbonus beantragt? (Bitte einzeln anführen)
 - a. Wie viel Anträge wurden genehmigt bzw. abgelehnt?
5. Wie hoch sind die bisher rechtsverbindlich zugesagten Förderungen nach Fördernehmern:
 - a. Sportunion Österreich?
 - b. Arbeitsgemeinschaft für Sport und Körperkultur in Österreich (ASKÖ)?
 - c. Allgemeiner Sportverband Österreichs (ASVÖ)?
 - d. Verband alpiner Vereine Österreichs?
 - e. Österreichischer Fußball-Bund?
 - f. Österreichischer Tennisverband?
 - g. Österreichischer Golfverband?
 - h. Österreichischer Judoverband?
 - i. Österreichischer Eishockeyverband?
 - j. Andere Verbände? (bitte hier jeweils Verbände und ausgezahlten Betrag angeben)